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十八週皆由海內外講師以演講形式授課，這是我從未接見過的授課方式，內容更是從人文跨 

越到經濟，緊接著橫跨能源議題，在短短的時間內就探索了好多非本科專業的領域，其實在 

自己關心的專業知識以外，世界上還有很多重要的是正在發生的，不論社會文化的變遷還是 

經濟的脈動，在課堂上由教授帶領著我們，用兩小時的時間集中精力、深入了解。實現了對 

知識的深度與廣度並行的模式。不像其他課程為了趕進度，在諸多細節都以蜻蜓點水的方式 

帶過，更甚至在最後開放問答時間，讓我們對於一個議題的認知更加完整。 

經過十八週的思想衝撞，漸漸地對國際事務的觀點有全新的演譯，不在像是過去僅僅依循本 

地媒體給我的看法，也開始會去關注以往沒有想過的議題，像是周易、寮國等等。在課堂上 

我們不僅僅是討論熱門議題，我們也討論了二氧化碳排放與 GDP，甚至是能源配置，這些話 

題或許不及中美貿易戰來的熱門但是依然是相當重要的課題。也隨著每次的問答，我都能明 

確的感受到我正在成長，在這門課的成長遠超出我的預期與想像。 

曾經我以為這就只是一門來聽課，聽完就走人的課程，在選課的時候並不抱予多大期望，畢 

竟是大堂課，講者也未必能像小班一樣把學生都照顧到，但是我發現了這堂課的魔力不在課 

堂的授課時間而是在離開演講廳之後，你會細細地去回想今天所聽到的內容，會試著去蒐集 

資料、關注議題，直到自發地去學習相關知識，儘管後續不能持續的與講者保持連絡探討議 

題的後續發展，但多少也能循著講者所述的觀點推導出答案。更令我興奮的是，我也能慢慢 

的試著梳理一些看似無解的題目，畢竟國際情勢本來就沒有標準答案，經過這門課的洗禮， 

我可以很肯定地說，改變正在發生!我不在是堅持要有正確答案的學生了。 

很感謝今天能有這樣的機會上到這門課，現在的我還沒能有能力將這樣的經驗傳承下去，但 

是在以後，甚至是未來。我都將不會忘記我曾經受到這樣的教育方式，還會嘗試擷取課堂的 

優點，在有朝一日，把這份理念傳承給後輩，以此鳴謝啟發過我的講者。 



 


